

Bern, den 24. III. 22.

Sehr geehrter Herr Professor!

Es tut uns Leid, dass wir erst jetzt dazu kommen, Ihnen über Bulmanns Vortrag zu berichten. Der eine Grund ist der, dass Bulm.  
der Vortrag erst was später hielt; der zweit,  
dass er noch die Cessin & Collegi wurden sie  
der keine Befreiung Ihren Buche widmete,  
was wir doch noch abwarten würden; am dritten  
des Testaments hielt uns dann unsere Reise  
ab. Es ist möglich, dass Ihnen der Cissi  
oder andere von uns aus dem Kreis davon ge-  
schrieben hat. - Bulm. gießt mir wie unge-  
heure Mühe bei der Redaktion. Er weiß auch,  
dass das auch nicht so vor einiger Zeit auf  
den andern abgeschoben ist. Dieser unfehlige  
wang ihm dann, den Vortrag und das Buch  
mehr als eine wissenschaftliche Arbeit zu ge-  
stalten. Man sollte gemeinsam im Stand  
zu redigieren. Welche geringe es sehr wichtig  
mit der Druck von. Diese ganze Sache war  
für uns überraschend. Hatt einen stren-  
ger Kritiker gefunden wir das einen Pein-  
hauer vor. - Nun her Sache selbst.

Grundlegende für eine precariae Arbeit  
war die restlose Anerkennung einer exeg-  
etischen Methode: „Wir müssen über das  
dogmatische Prinzip zu einem sachlichen  
Konsensus von Paulus gelangen. Wir  
wissen von Paulus von Paulus aus verschieden.  
Die Reste, über die sichtheorie ägert, er-  
geben sich aber von moderner Autoren  
wie bei: „Ich frage mich nun, ob es sich  
nicht stets so schnell mit Thesen ein-  
stimmender erkenntnet. Ich weiß nicht,  
ob es genügend vereinbart, dass sie sich  
mit Paulus identifizieren oder besser  
gesagt, dass sie ihn Kraft des Edtos oder  
wie man es nun ausdrücken will, „er-  
klären“ sondern. Sichernd war die epi-  
satiale Art, wie Bultmann sprach. Der Stadt  
so primitiv gewisse Mündigkeit verfügt, so  
von Kleinlitter Kritik an Einheitlichkeit  
und fragt nun danach, ob die Gedanken  
paulinisch seien. — Der Grundgedan-  
ken des Werkes sieht er darin, dass es  
ein Versuch sei, die Selbständigkeit der  
Religion nachzuweisen. « Dessen Aus-

druck würde zwar eisartig verlaufen. Aber  
wir müssen wohl so gehandeln, wenn wir  
Glaube = Religion haben." Er nimmt sich  
er die Röntgen fest, den Sie gegenüber stehen.  
„Die 1. Aufg. ist gerichtet gegen die Kul-  
tur-götterung. die 2. Aufg. gegen die  
Mystik als Substanz des weltlichen Geistes.  
Am Schluß verweist er auf sei-  
ne Tiere Gedanken der Kritik an. Ich  
gebe nur einige hinzu: „Was ist es. das  
an der „Pristis“ vermiss ist es die richtige Tra-  
cht. „Welche die „Befreiung“ davon  
dienen, um dann auf Gott zu sti-  
ezen? Dies ist aber unpassend und un-  
sinnig. Tiere sind nicht verwunderlich.  
Doch wir ist es immer ganz sicher nicht  
so. Aber die Sache des Thierverständ-  
nisses ist da." Was unter dieser ge-  
richtigt Punkt sehr verwunderlich an. Er geht  
dann fort: „Ich sehe vielmehr die Art  
von Barth's Gotteserkenntnis mit der  
Begegnung unter die Pristis, das heißt,  
diese Begegnung ist dasselbe wie die Et-  
at nach 1 Kor 11, 28ff. des Paulus. Doch

ist der Begriff Glaubens begreiflich reichlich 2 negativ. Der Glaube kann doch nur zum Beweis sein können. der Glaubende erkennt den Glaubenden, wie ein Mensch den Fuchs erkennt. Dabei kann es sich nicht um eine psychologische Erklärung des Glaubens handeln, ähnlich wie die physis. Wahrheit auch um in sich Wert und Wahrheit. Wie kann endliche Auffassung des Glaubens eine absolute Speziation. Der Glaube hätte dann gar keine Bedeutung mehr für uns. Da wir ja sicher, dass Barth es nicht so meint. das Verhältnis von "ist" und "nicht ist" versteht ich nach dem Wort von St. Hieron.: Seder rückt sich selbst zu werden. Bei Füllers jedemfalls ist der Glaube bewusst, nicht ohne persönliche Annahme." Falsch warnte er die Interpretation Geist - Religion, ohne wieder daraus einzugehen. „Gibt es überhaupt eine ungetrennte Naturlichkeit? Nein. Es fehlt mir hier eigentlich eine Aussichtenberechnung mit dem, was wir Geistesleben nennen. Barth schiebt dieses Geistesleben auf die Seite der Naturlichkeit

Gott gegenüber zu stellen." Da sage  
auch ich nicht, was denn der Druck,  
der besteht z. B. zwischen materialistischem  
Denken und mittlerem Denken für  
Sie bedeutet? - Besonders unklar war  
Schleierm. im Vorrag noch die Antwort.  
Frage gestellt. Werdele sprach es die re-  
sonable Werk um des Fages aus. Um-  
gekehrt war diese Ordnung sie dann in  
der Diskur. von aufgegriffen und nach  
Wieder verlas. n. Bechtmann brachte  
für die Auffassung das zweideutige  
Wort "Symbol" auf, wum sich dann  
aller Stütz heftete. Dieselbe Frage stellte  
er auch noch in der letzten Abstimmung  
an mir, wo ich wieder nicht un-  
dabei sein konnte. - Besonders erheb-  
lich war ihm auch die Frage: Sind  
für Palers selbst seine Ausdrücke  
adäquat? Genügt da ein bloßes  
Feststellen auf ihrer Seite? So weiter  
in dem ersten Kap. des Rohr's eine  
Klassifikation der verschiedenen Fra-

dition. Aber Mensch kann, wenn er will. Es ist später begriest der originale Paulus. Will man diese ersten Kapitel bearbeiten, so geht's Verunklungen. Dabei gibt er also völlig frei, dass, was sie hier jetzt sagen, wirklich paulinisch ist. Paulus, obwohl er sich störrisch dinstet, kennt tatsächlich die Stra ab.

Das mag Ihnen ein kleines Schild geben von dem was Bultmann noch sage. Aber vielleicht war sicher vieler etwas anderes erwarten. Ich möchte durchaus nicht den Eindruck machen auf Objektivität einzutreten.

Von allen möchte ich Ihnen noch einmal unserm berüchteten Dank und persönliche Grüße ausspielen.

Ihr

Hans Müller.